



Solidarité Tierras Latinas Francia

De regreso después de 3 meses de misión.
El Tejar/ Guatemala 27/05/2023

Queridos amigos,

Insertarse en nuestra vida en Francia, reencontrarnos con nuestra familia, nuestros amigos insertos en vidas más convencionales que la nuestra, experimentar el sentimiento de abandono de con quien hemos vivido durante 3 meses, digerir el estrés acumulado por estos meses de trabajo etc...

Tantos sentimientos nos acompañan hoy.

A veces teníamos una sensación de insuficiencia porque había que tomar decisiones teniendo en cuenta los imperativos presupuestarios.

Desde hace 3 años, nuestros amigos Alex y Jilda así como otras enfermeras ocupaban un local pequeño para dar las consultas. Su stock de medicamentos, muchas veces solo muestras, les permitían llevar un poco de ayuda a una población desfavorecida.

Voluntarios construyendo

Gracias a su generosidad y apoyo fiel, nuestra asociación aprobó el proyecto por la asociación guatemalteca "Salud de mi Tierra" para 2023, la creación de una clínica médica y una farmacia.



Solidarité Tierras Latinas proporciona financiación a este proyecto para la compra de material de renovación y equipos médicos esenciales para obtener la validación del Ministerio de la Salud Guatemalteco y así atender a los pacientes.



Alex y Juan eran alternativamente carpintero, plomero, pintor, electricista.
Trabajar todos los días.....pase lo que pase.



Alex siempre muy tranquilo, escuchando los consejos de Juan lograba calmar a veces- muchas veces la impaciencia de Juan. Era necesario frenar ese obstinado afán de hacer bien, ese perfeccionismo relacionado a nuestra cultura y tan alejado de los hábitos de trabajo en Guatemala.

En conclusión

El día de la inauguración todos los presentes, el comité, sus familias, amigos expresaron su gran satisfacción, su alegría al ver materializado este maravilloso proyecto humanitario. El sueño se ha hecho realidad.



Los testimonios conmovieron de reconocimientos nos animan a seguir apoyando a la asociación Salud de mi Tierra.

El botadero

A pesar del trabajo de remodelación no nos hemos olvidado de nuestros amigos, las 35 familias trabajando en este lugar. Hemos seguido dando consultas y apoyándolos.

Con Alex, Jilda, Juan y yo hemos decidido que esta población vulnerable tenga acceso a atención y medicamentos gratuitos.

Se han organizado algunas actividades por ejemplo "El día de la familia" con rifa. Los juegos para los pequeños y los grandes tuvieron mucho éxito. Juan regalo una flor a cada mujer y una refección reunió a todos alrededor de la famosa piñata.



No hay fiesta sin piñata.

Jilda y yo hemos ayudado a nuestros valientes obreros Alex y Juan sin olvidar las consultas a un ritmo diferente.

Releyendo mis notas hoy en mi diario a la fecha del 8 de mayo 2023, leo:

“ Llega a consulta Señora X, paciente de 22 años, casada con 2 hijas, hoy separada de su esposo. Permanece sentada en una silla postrada frente a nosotras. Muy lentamente cuenta, sin levantar su cabeza, sin mirarnos que fue violada por su padre durante su niñez y vuela a agregar, con dificultad que su padre se suicidio hace un año después de ser acusado por su esposa quien se enteró de los hechos. Recientemente se enteró de que sus hermanas también habían sido violadas. Hoy vive sola con sus hijas y trabaja. Se separo de su esposo porque no podía suportar mas a que le tocara. El esposo nunca supo los hechos”

¿Por qué estas hermanas guardaron silencio?

¿Por qué decidieron guardar el vínculo familiar durante tanto tiempo?

Estamos en Guatemala, un país donde la violencia sexual es una plaga y donde el aborto esta prohibido.

El caso de la Señora X está lejos de ser un caso aislado.

Lastimosamente

La educación en Guatemala todavía tiene un nivel bajo.

La instrucción impartida por el Estado es laica y de nivel elemental, gratuita y obligatoria.

Aunque se supone que la escuela reduce las desigualdades, muchos niños abandonan los estudios (trabajo doméstico, falta de dinero, migración) luego viene el desinterés por falta de pertinencia intelectual lingüística o social. El sector primario esta totalmente financiado por el Estado, pero el acceso a la secundaria y a la Universidad sigue siendo muy limitado. El costo de la educación para un alumno: la inscripción, útiles escolares, uniforme, zapatos, transporte.

Nuestra asociación y siempre gracias a Ustedes hemos podido financiar la compra de 8 pizarrones para la escuela “ Parcelamiento “ en el pueblo de Santa Rosa así una fotocopiadora. Es el carpintero del pueblo que hizo el trabajo. Los alumnos de cada grado nos regalaron paneles, dibujos para agradecernos. Serán exhibidos en nuestros próximos eventos.

Gracias a Señora Monica Palacio quien coordino el proyecto también gracias al Señor director quienes nos dieron la bienvenida.





Ahora deseamos expresar nuestra gratitud a Alex y Jilda, responsable de la asociación Salud de mi Tierra quienes nos acogieron durante estos 3 meses.



Gracias a todos los afiliados franceses de nuestra asociación por su fiel apoyo.

Gracias a los que hicieron posible este proyecto humanitario.

Faurie Juan & Bibi por la Asociación francesa Solidarite Tierras Latinas .